

## **Beschluss des Landrats vom 29.09.2022**

Nr. 1682

### **1. Begrüssung, Mitteilungen 2022**

2021/745; Protokoll: ps

Landratspräsidentin **Lucia Mikeler Knaack** (SP) begrüsst alle Anwesenden zur Sitzung.

#### – *Austausch Gleichstellungspolitik*

Der traditionelle Austausch zur Gleichstellungspolitik musste verschoben werden. Anstatt wie ursprünglich für den 20. Oktober 2022 angekündigt, findet er nun während der Mittagspause am Landratstag vom 17. November 2022 für alle angemeldeten Teilnehmerinnen und Teilnehmer statt.

#### – *Jassturnier 2022*

Die Einladung zum Landrats- und Grossrats-Jassturnier wurde kürzlich versandt. Es findet am Donnerstag, 17. November 2022 nach der Landratssitzung und einem Imbiss hier im Regierungsgebäude statt. Das Organisationskomitee bilden Landrat Urs Roth, Landschreiberin Elisabeth Heer Dietrich und Grossrat Tim Cuénod. Anmeldeschluss ist Ende Oktober. Die Einladung ist auch in der mobilen Sitzungsvorbereitung zu finden.

#### – *IPK Nordwestschweiz*

Nochmals ein Hinweis auf die Einladung zur diesjährigen Tagung der Interparlamentarischen Konferenz der Nordwestschweiz (IPK): Der Anlass findet am Freitag, den 28. Oktober 2022, in Bern statt. Das Thema lautet: «Was eine demokratische Gesellschaft aus der Unsicherheit in der Welt lernen muss – und was die Politik tun kann». Eine Anmeldung ist bis zum 20. Oktober 2022 möglich. Auch diese Einladung ist in der mobilen Sitzungsvorbereitung zu finden.

#### – *Anträge zum Aufgaben- und Finanzplan*

Der Regierungsrat veröffentlichte gestern die Vorlage zum Aufgaben- und Finanzplan 2023–2026. Die Beratung im Landrat findet am 14./15. Dezember 2022 statt. Budget- und AFP-Anträge sind laut § 79a der Geschäftsordnung des Landrats bis spätestens an der ersten November-Landratssitzung einzureichen, das heisst: am 3. November 2022. Das Formular für die Einreichung der Budget- und AFP-Anträge ist auf der Landrats-Homepage unter «Diverses > Unterlagen» zu finden, am gleichen Ort wie die üblichen Vorstossformulare.

#### – *Rücktrittsschreiben*

Das folgende Rücktrittsschreiben mit Datum vom 24. September 2022 wird verlesen:

*«Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin*

*Sehr geehrte Frau Landschreiberin*

*Geschätzte Damen und Herren*

*Hiermit erkläre ich meinen Rücktritt als Richterin am Zivilkreisgericht West per 31. Januar 2023.*

*Ich wurde 2007 an das damalige Bezirksgericht Laufen gewählt und konnte in den 15 Jahren meiner Richterinnentätigkeit nicht nur viele spannende Fälle beurteilen, sondern auch den Wandel in der Gerichtslandschaft des Kantons beobachten und begleiten. Die Tätigkeit hat mir während langer Zeit viel Freude bereitet und ich konnte vorhandenes Wissen einbringen und vertiefen sowie*

*mir neues Wissen aneignen. Für diese Zeit bin ich sehr dankbar. Es ist nun allerdings der Moment gekommen, um Raum für andere Aufgaben zu schaffen, weshalb ich mich für den Rücktritt im kommenden Frühling entschieden habe.*

*Für Ihre Kenntnisnahme danke ich Ihnen bestens.*

*Freundliche Grüsse*

*Sabine Asprion»*

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag Jacqueline Bader Rüedi, Michael Bürgin, Fredy Dinkel, Desirée Jaun, Bianca Maag-Streit, Thomas Noack, Urs Roth, Hanspeter Weibel, Etienne Winter, Sämi Zimmermann, Reto Tschudin

Nachmittag Patricia Bräutigam, Balz Stüchelberger

*Begründung für die Abwesenheit der RR-Mitglieder:*

Regierungspräsidentin Kathrin Schweizer ist für den ganzen Tag entschuldigt, da sie an der Vorstandssitzung der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorenkonferenz teilnimmt.

Ebenfalls für den ganzen Tag entschuldigt ist Landschreiberin Elisabeth Heer Dietrich.

– *Fraktionserklärung der SP-Fraktion*

**Roman Brunner** (SP) gibt eine Fraktionserklärung ab:

Gestern hat der Kanton den Aufgaben- und Finanzplan (AFP) für die nächsten vier Jahre publiziert, und wie immer ist die Frist für die Einreichung von Anträgen sehr sportlich. Dies ist so vorgegeben. Im Dezember wird es genügend Möglichkeiten geben, den AFP inhaltlich zu würdigen und über den Handlungsspielraum des Kantons zu diskutieren. Die SP-Fraktion irritiert, dass die Frist für die Einreichung der Fragen bei der Finanzkommission (FIK) immer kürzer wird. Die SP-Fraktion hatte keine Möglichkeit, das Ganze zu diskutieren, nun folgen zwei Wochen Herbstferien, und am Montag nach den Ferien ist Annahmeschluss der Fragen bei der FIK. Dies ist insofern störend, als dass eine vertiefte Auseinandersetzung mit dem AFP innerhalb der Fraktion stark erschwert wird. Die Fraktion erwartet, dass im nächsten Jahr eine Woche mehr Zeit gegeben wird, um allfällige Fragen zu stellen, damit Budget- und AFP-Anträge auch gut vorbereitet werden können. Es ist im Interesse aller, dass eine seriöse Auseinandersetzung mit dem AFP ermöglicht wird. Mit dem jetzigen Zeitplan kann dies nicht im gewünschten Rahmen erfolgen.

– *Begrüssung von Gästen auf der Zuschauertribüne*

Am Morgen wird auf der Zuschauertribüne die Primarschule Muttenz Klasse 5b mit Lehrer Serge Dobler begrüsst, am Nachmittag alt Landratspräsident Hannes Schweizer.

– *Begrüssung einer Delegation des Grossen Rats des Kantons Tessin*

Kurz vor 11 Uhr begrüsst Landratspräsidentin **Lucia Mikeler Knaack** (SP) eine Delegation des Grossen Rats des Kantons Tessin mit folgenden Worten:

*«Egregia Signora Presidente, care Signore e cari signori, carissimi ospiti*

*Porgo a tutti voi il più caloroso benvenuto qui nella nostra sala del parlamento. È per me un piacere ed'un onore accogliervi nel Cantone di Basilea Campagna. Siamo molto lieti che abbiate accettato il nostro invito.*

*Dopo il vostro lungo viaggio, vi aspetta un programma vario e spero sia di vostro gradimento. Una visita del genere è sempre un'occasione di scambiarsi tra Parlamenti di altri cantoni. Quali sono le*

*somiglianze tra i nostri due cantoni? Quali sono le differenze?*

*Sono lieta che siate qui e non vedo l'ora di pranzare insieme, nella nostra capitale qui a Liestal e di cenare al Castello di Bottmingen. Nel frattempo, vi auguro una bellissima permanenza e spero che il programma di visita sia interessante e di vostro gradimento. Inoltre spero naturalmente che possiate avere un approfondita visione del nostro lavoro e soprattutto del nostro Parlamento. Mi scuso per il tempo di oggi, ma sono solo il capo in questa sala e non dal cielo. Ma forse il secondo vicepresidente 'Pietro' Hartmann che l'accompagnerà ha più fortuna e connessioni migliori verso l'alto! Grazie e benvenuto!» [Applaus]*

Die Landratspräsidentin schlägt vor, die Debatte auf Hochdeutsch fortzusetzen.

---